
ПОСМОТРЕТЬ, ПРЕДЛОЖИТЬ, 
ОТСТАИВАТЬ

Зону отчуждения Чернобыльской АЭС не так давно 
с рабочей поездкой посетил директор Института гид
ротехники и мелиорации НАН Украины академик 
Петр Иванович КОВАЛЕНКО.

В кратком интервью 
корреспонденту «Вісника 
Чорнобиля» он заверил, что 
в зону отчуждения его 
привел чисто профессиона
льней интерес, а не жела
ние заручиться поддерж
кой ликвидаторов на пре- 
дстоящих выборах в Вер
ховный Совет Украины, ку
да его выдвинули сотруд
ники интитута, возглавляе
мого им вот уже почти 
двадцать лет. Петр Ивано
вич имеет предложения к 
руководителям предприя
тий зоны отчуждения на 
возобновление делового 
партнерства по ликвидации 
последствий Чернобыльс
кой катастрофы, изучению 
состояния природоохран
ных объектов, в создании 
которых в первые годы 
после катастрофы непос
редственное участие при

нимал институт гидротехни
ки и мелиорации.

Как считает Коваленко, 
предложенные и реализо
ванные в свое время ин
ститутом средства противо
паводковой защиты, укре
пления береговой линии 
Припяти от смыва в реку 
радионуклидов, гидротехни
ческие сооружения на Ле
вобережной пойме, «ло
вушки» для накопления 
радионуклидов и естест
венному их захоронению 
сыграли положительную 
роль, но в настоящее вре
мя устарели, пришли в не
годный вид. Нужно изу
чить сегодняшнее состоя
ние зоны отчуждения, 
спроектировать и постро
ить некие инженерные со
оружения, которые позво
лят на ближайшую и отда

ленную перспективу сдер
жать поступление активно
сти в грунтовые и поверх
ностные воды.

Отвечая на вопрос, счи
тает ли он удовлетворите
льным использование
средств на реализацию че
рнобыльских программ, 
академик в категорической 
форме высказался отрица
тельно по поводу эконо
мии средств на вселенской 
беде, какой является Че
рнобыльская катастрофа. 
Это относится как к 
объемам работ в зоне от
чуждения, переселению жи
телей из загрязненных ра
йонов, так и к социальной 
защите ликвидаторов и по
страдавших. Выхолащива
ние Закона Украины «О 
статусе и социальной защи
те граждан, пострадавших 
вследствие Чернобыльской 
катастрофы», свертывание 
действенности его положе
ний и статей, направлен
ных на поддержание чер
нобыльцев в наше нелегкое 
время, являются деяния
ми неправомерными, а в 
ряде случаев даже престу
пными.

Другое дело, что необ
ходимо тщательно рассле
довать:  куда же девают
ся «чернобыльские» день
ги? Не разбазариваются ли 
они или используются на 
производство неэффектив
ных, никому не нужных 
работ.

Что же касается буду
щего зоны отчуждения, то, 
по мнению Петра Ивано
вича, предельно ясно, что 
проводить реэвакуацию на
селения в Чернобыльскую 
зону преждевременно, но 
задействовать эти земли 
в народное хозяйство Ук
раины не только можно, 
но и необходимо.

Роман ВАЛЕНТИНОВ.


